

Vaterlandes in den Vordergrund. „Die Grundeigenschaft der Sowjetmenschen“, sagte Lenin, „soll die Tapferkeit sein, die Kühnheit, die Furchtlosigkeit im Kampfe, die Bereitschaft, gemeinsam mit dem Volke gegen die Feinde des Vaterlandes zu kämpfen.“

Lenin schuf zusammen mit Stalin die mächtige Rote Armee, die unter beider Leitung in den Jahren des Bürgerkrieges und der Intervention das Vaterland der Werktätigen gegen alle Anschläge der Feinde verteidigte.

Aufopferungsvoll arbeiten, dem Volke treu ergeben sein, eiserne Disziplin halten, dies ist Lenins Vermächtnis an das Sowjetvolk. Unter den schwierigsten Verhältnissen wies Lenin in genialer Weise den Weg zur Beseitigung des Verfalls, zur Wiederherstellung und sozialistischen Umgestaltung Rußlands, seiner Industrie, seiner Landwirtschaft und seiner Kultur.

Mit Lenins Namen sind sämtliche wichtigsten Errungenschaften und Siege der sowjetischen Wissenschaft und Kultur verknüpft. Es gibt kaum ein Wissensgebiet, das Lenin, der große Koryphäe der Wissenschaft, nicht durch größte Gedanken bereichert hätte. Lenin hat den Marxismus weiter entwickelt, hat ihn auf eine neue, höhere Stufe gehoben. Lenin, der größte Mensch der Gegenwart, mit allem Reichtum menschlichen Wissens und menschlicher Kultur ausgestattet, war ein treuer Sohn des russischen Volkes. Er war erfüllt von dem Gefühl nationalen Stolzes für sein Volk, das einen machtvollen Staat, eine reiche blühende Kultur, eine fortschrittliche Wissenschaft und Kunst geschaffen hatte und anderen Völkern den Weg zum Sozialismus wies.

Lenin war eng mit dem Volke verbunden, rückhaltlos dem Volke ergeben, glaubte an das Volk und liebte es. Und das Volk wiederum war von grenzenlosem Vertrauen zu Lenin erfüllt und liebte ihn. Lenins eiserner Wille und unerschöpfliche Energie, sein unerschütterlicher Glaube an den Sieg schweißte die Massen zu einer unbesiegbaren Macht zusammen.

Am 21. Januar 1924 um 6.54 Uhr abends starb W. I. Lenin nach langwieriger schwerer Krankheit. An seinem Sarge leistete Stalin den Schwur, das Leninsche Vermächtnis heilig zu bewahren und zu erfüllen.

J. W. Stalin, der große Fortsetzer des Werkes von Lenin, ruft die Sowjetmenschen auf, ebenso ihr Volk zu lieben, wie Lenin es geliebt hat, und ebenso furchtlos im Kampfe und schonungslos gegenüber den Feinden des Vaterlandes zu sein, wie Lenin es gewesen ist. Unter Lenins Banner, unter Stalins Führung hat das Sowjetvolk im Großen Vaterländischen Krieg den Sieg errungen und schreitet auf dem Wege der Festigung der Macht des Sowjetlandes weiter vorwärts.

Der Name Lenins, sein Werk und seine Lehre werden Jahrhunderte, Jahrtausende überdauern, sie sind unvergänglich.